

Cuestiones económicas

Campaña contra nuestros productos

Sin duda, el crecimiento—crecimiento paulatino, pero crecimiento al fin—de nuestra exportación, ha debido despertar la envidia o con rariar a ciertos sectores de la producción extranjera. Y decimos esto porque de algún tiempo a la fecha, y por parte de determinados países algunos de ellos de los que en certámenes literarios y fiestas conmemorativas proclaman la necesidad de aproximaciones espirituales y materiales, de mútua defensa de intereses hermanos, de estímulo a las actividades creadoras de riqueza, etc. etc.—vienen adoptándose medidas tendientes a dificultar la concurrencia de nuestros productos, y, en repetidos casos, a prohibirla.

Las medidas, por lo repetidas e infundadas, por su manifiesta inoportunidad, dejan de tener carácter de leal y legítima competencia para degenerar en campaña intolerable y sospechosa.

Un día la «mosca mediterránea», pintoresco descubrimiento que vinieron a estudiar sabios agrónomos norteamericanos en nuestros centros productores a veros, sin poder formular informe serio alguno acerca del terrible insecto, fué el pretexto para herir de muerte a nuestra exportación de uva.

A pesar de las oportunas y enérgicas disposiciones adoptadas por el Gobierno para evitar la salida de naranja helada al principio de la última campaña, se hizo ambiente en todos los mercados consumidores en contra de dicho producto, falseándose la calidad de los cargamentos, los cuales, sin excepción, fueron de fruto seleccionado.

Otro día se atribuyen a nuestros vinos, incomparables y estimadísimos en todo el mundo, faltas de principios azucarados, determinando la reserva de no pocos fuertes clientes, mientras no se confirmó la bondad y excelencia de nuestros caldos; y para que nada faltase y como complemento de esa campaña ilícita, resulta ahora que las patatas procedentes de Canarias están atacadas de no sabemos qué clase o categoría de «gusano», que hace peligroso para la salud el consumo de dicho tubérculo.

Este último golpe dado a nuestra exportación merece atraer la atención del Gobierno, ya que no son procedimientos admirables en derecho ni en buena moral para competir ni para conquistar mercados; y es tanto más necesario la intervención oficial cuanto se trata de una campaña insidiosa y desleal, precisamente contra aquellos productos que representan una proporción muy elevada en el volumen de nuestra exportación; productos agrícolas que aportan a nuestra economía una respetable suma de millones anualmente.

IMPRESIONES

Las notas de actualidad mundial están producidas en estos días por las recientes travesías del Atlántico que han verificado Lindbergh, Chamberlain y Levine.

El pueblo norteamericano que carece de una historia heroica, en el sentido militar, y de aventuras audaces, que es reportará conquistas y ensanche de fronteras, con las empresas felizmente realizadas por sus hijos, los dominadores del Océano y del espacio, abre un libro con sublimes páginas de grandezas.

Con tales razones los norteamericanos lanzan al viento el rumor ensordecedor de su júbilo.

Muy justificado, pero que raya en la exajeración, si se compara con otras hazañas realizadas no ha mucho tiempo, de índole parecida.

Las gentes hacen sus ídolos de estos héroes modernos. Les reciben con el clamor recio de los aplausos vibrantes y les dedican toda la admiración de sus entusiasmos exaltados.

Pero, siempre, en estos casos de glorificación popular, hay una injusticia, una desconsideración para algunos de los que realizaron la hazaña heroica.

La multitud hace destacar con poderoso relieve un solo nombre, y aunque tenga frases y actitudes de aliento y simpatía para los otros, no son tan calurosos y fervientes como lo son para el primero.

Cuando el «Plus Ultra» llegó vencedor del difícil empeño propuesto a la Argentina, sólo una figura alcanzó la máxima atención: Franco.

Sus compañeros Ruiz de Aída, Durán, el infortunado, y Rada, quedaron en segundo término. Fueron como el coro que acompaña a un divo y le ayudan a salvar la situación difícil de la escena, y que luego no reciben más que las migajas del aplauso que tributa al divo eminente.

Hubieron para todos plácemes, recompensas, distinciones y aureoles, pero más que todos recogió Franco.

Y no debía de ser así. Rada puso su inteligencia, sus conocimientos y su voluntad al servicio de la empresa. El riesgo era igual para todos. Sin la cooperación de cualquiera de ellos, no se hubiera realizado la travesía, y por lo tanto, a idéntico sacrificio y peligro, debía de haber idénticos premios y honores.

Ahora, con el «raid» Chamberlain Levine, la prensa mundial coloca en lugar preferente al primero. Sólo se da su nombre como triunfador. A Levine, que proyectó, estudió y tomó todas las medidas técnicas necesarias para alcanzar el éxito, parece ser que se le ha olvidado.

Y es que en la vida jamás fué conveniente figurar en segunda parte. La humanidad sólo pone su atención un momento en las cosas y para fijarla bien, tiene suficiente con una sola.

TIRSO DE LOZUREJO
LEA LISTED
LEVANTE AGRARIO

FEDERACION AGRARIA

A la junta ordinaria que se celebrará el próximo domingo a las diez de su mañana en nuestro local social, se ruega la asistencia de todos los delegados de los sindicatos.

LA CENTRAL

DIARIO DE CARTAGENA

«EL CATALUÑA»

A las ocho y media de noche zarpó de este puerto con rumbo a San'a Pola (Alicante) el buque escuela «Cataluña», cuyo buque regresará a nuestro puerto el próximo día 18.

LA KERMESSE DE LA PLAZA DE LA MERCED

A consecuencia de las enormes pérdidas sufridas con motivo de las frecuentes lluvias de estos días los organizadores de este festejo han acordado que esta se amplíe, el sábado y domingo.

DE MARINA

Ha sido pasaportado para Ferrol con destino al acorazado «Alfonso XII» el escribiente de la Armada don José Rog López.

—Se ha incorporado a su destino en este Departamento el capitán médico don Juan Lombrea.

DE EXAMENES

Notas varias:
En la Escuela de Comercio han aprobado el ingreso y asignaturas, los jóvenes Diego Carrillo, Fernando Cardenas, Rafael Briasco y Francisco Carrillo. Enhorabuena.

—Con brillantes notas ha aprobado en Murcia el séptimo año de piano y música de salón, la distinguida señorita Rosita Cánovas Abad, habiendo merecido ser felicitada por el tribunal.

Felicitemos cordialmente a su señor tío don Manuel Melgarejo y a su profesora señorita Ramona Zarco.

—Con sobresalientes y matrícula de honor, ha aprobado el tercer año del bachillerato el aplicado niño José Cazorla Ruiz, al que felicitamos como igualmente a sus familiares.

—En la Normal de Albacete, ha aprobado el segundo año de la carrera del Magisterio, la bella señorita Anita Lashera, hija de nuestro amigo don Francisco.

Reciban nuestra felicitación.

El aplicado niño José Feñoll Linares, aprobó brillantemente su ingreso en la Escuela de Comercio, obteniendo además buenas calificaciones en varias asignaturas.

Enhorabuena, que hacemos extensiva a su tío don Antonio Martínez Barahona.

—Han terminado la carrera de perito mecánico y electricista, los aventados estudiantes don Luis Barceló García, don Lucio López Valdelliso y don Ramón Muñoz Mena.

Enhorabuena.

ECOS

Han llegado:
De Córdoba, nuestro amigo y compañero en la prensa el doctor Nemesio de Heredia (El Españolito).

—De Madrid, el presbítero don José Aragón.

—De Granada, el culto sacerdote don Eugenio Para

Alvarez, después de obtener en aquella Universidad la Licenciatura en Filosofía y Letras.

Han marchado:

—A Lorca, donde pasará una temporada, nuestro amigo don Juan Soro Macabich y familia.

—A Madrid, en automóvil, el capitán de Fragata, don Benito Chereguini y familia.

—A Sevilla, don Antonio y don Jacinto Rizo Blanca.

—Para dar cuenta su directiva de la gestión realizada durante el año económico que ha terminado, celebró ayer tarde junta general reglamentaria la Sociedad «Casino de Cartagena».

DE AVIACION

Para asistir a la fiesta de Aviación que se ha de celebrar en Getafe ha salido del Aeródromo de Los Alcazares el infante don Alfonso de Orleans, a quien acompaña el capitán Wodeta.

LA CORRIDA DEL DOMINGO

El próximo domingo, a las cinco de la tarde, se celebrará en nuestro circo taurino, una novillada económica lidiándose cuatro bravas reses para los «ases» del toreo «Chiquito de Cartagena» y «Paquito el Castillero».

El precio de la entrada general es 150 y la especial 1 peseta.

NECROLOGIA

En el Hospital Militar de Larache, ha dejado de existir, víctima de cruel enfermedad, el sargento del regimiento de Alfonso XIII José García Angosto.

Este era natural de Cartagena, había servido en el regimiento de Cartagena número 70, pasando destinado a Africa donde pasó agregado de escribiente en intervenciones militares.

Era poseedor de varias condecoraciones contano éste la Cruz de Guerra con palmas concedida recientemente por el gobierno de Francia, con motivo del último periodo de operaciones.

Descanse en paz el alma de nuestro paisano y su padre don Ricardo Martínez, capitán de la maestranza militar, y demás familia reciban nuestro mas sentido pesar.

CORRESPONSAL

9 6—27

¡Sr. Alcalde!

¿CUANDO LE TOCA EL TURNO?

No es ahora la comisión de vecinos la que nos invita a que intereseamos del Alcalde que dé las órdenes para que la calle de Prieto se vea alguna vez limpia. Lo hacemos por cuenta nuestra.

Es raro cuando se ven los barrenderos por dicha calle. ¡Así está ella!

Creemos que seremos oídos y el Alcalde nos «complacerá como siempre», en nuestras justas peticiones.

El verano en Murcia

El verano, terrible enemigo de las personas obesas, ya nos ha enviado sus heraldos: los mosquitos y los vendedores ambulantes de helados.

Pronto el calor nos prodigará sus caricias, licuando a los que por las adversas circunstancias no nos podemos permitir el lujo de seguir a la casi totalidad de nuestros concinios en su deserción de la vieja ciudad, buscando en playas más o menos lejanas—que eso está en relación directa con lo más o menos repleto del bolsillo—o en los lugares campestres que la fortuna les deparó, un sedante a sus frentes sudorosas, un lapso de tiempo sin preocupaciones, o—y esto en la mayoría de los casos—un motivo de vanidad al par que una imperativa exigencia de higiene.

Bueno está que disfrute del verano el que pueda, ya que su dinero le ha de costar. Pero es justo que nosotros, los no protegidos por el cuerno de la abundancia, tengamos, al menos, en el horroroso verano de Murcia alguna distracción que nos haga algo más llevadera la carga.

De eso, sin duda, ya se ha ocupado nuestro activo Municipio.

Estas distracciones, que se reducen a las veladas de la Glorietta, empezarán, según costumbre y salvo determinaciones superiores en contrario, el próximo día 13, festividad de San Antonio.

Pero nosotros preguntamos: ¿Va a haber música todas las noches en esas veladas? Porque de lo contrario, esta diversión del pueblo de Murcia pierda su encanto por completo. Creemos sinceramente que el Ayuntamiento costeará los gastos que supone el que una banda de música amenice los paseos.

De no haber música, debería el Municipio autorizar a los dueños de los cafés del Arenal a que instalasen los desterrados cines al aire libre que tanto regocijo causaban al vecindario y que constituyen un excelente medio de pasar el rato.

Como a las alturas que nos encontramos aún no se ha dicho nada de las veladas de la Glorietta, queremos nosotros rogar al señor alcalde que estudie con el interés que en todos sus actos se toma, la solución de este asunto, porque de él depende el que los habitantes de la Muy noble y Muy leal Ciudad de Murcia se sufrían renegando o lo hagan con una sonrisa en los labios. ¡Todo por los pobrecitos murcianos que vamos a pasar el verano en la linejada si que atrozmente calurosa capital!

La Asociación «Francisco Victoria»

Madrid, 9.—La Asociación «Francisco Victoria» ha acordado que la cátedra «Francisco Victoria» creada en la Universidad de Salamanca se inaugure el próximo curso.

Con motivo de su centenario se preparan gran número de festejos.

Se constituye el Sindicato Minero

El Ingeniero jefe de este Distrito Minero en vista de la orden que ha recibido del Excmo. señor ministro de Fomento de convocar una reunión cuyo objeto es el de construir el Sindicato de mineros libres de mineral de plomo y mixto de plomo y zinc (blendas,) a que se refiere el Real decreto de 29 de mayo último, publicado en la «Gaceta» del 29 y «Boletín oficial» de esta provincia del 31 del mismo, nos ruega demos publicidad—para que así llegue a conocimiento de los mineros interesados que dicha reunión se celebrará muy en breve en Cartagena, en el local y hora que oportunamente anunciará.

A ella deberán asistir cuantos deseen disfrutar la formación del Sindicato; los que concurren y quieren sindicarse, deben llevar documentación adecuada para acreditar su personalidad y para adquirir los compromisos que contraen al sindicarse.

La documentación más conveniente será:

Para los propietarios de minas, si son Sociedades, una certificación del Secretario visada por el Presidente de la sociedad en la que conste acuerdo de ésta de sindicarse y el nombre de la persona o personas que han de representarla. Si la propiedad

es de un particular, bastará con que acuda a la reunión y firme el acta de constitución del Sindicato; si no asiste puede nombrar persona que lo represente, que necesitará estar provista del Poder legal necesario para ello.

Los explotadores de minas, según sean Sociedades o particulares, necesitarán documentación idéntica a la antes indicada para las propiedades.

Además, como se conocen nombres de algunos explotadores que, por lo menos hasta hace poco, no disponían libremente de sus minerales, será conveniente que los que se encontraban en ese caso y estén ya libres del antiguo compromiso, concurren a la reunión con documento que lo acredite.

Como en la próxima reunión no se vá a discutir el Real decreto sobre sindicación, sino únicamente el aceptar aquellos que lo deseen, se recomienda la urgencia de citar a Juntas generales las Sociedades mineras que aún no lo hayan hecho, para que decidan si ingresan o no en el Sindicato y vayan, en caso afirmativo, a la próxima reunión con conocimiento perfecto del Real decreto y debidamente documentados para sindicarse.

Cronica de sucesos

ACCIDENTE DEL TRABAJO

En la Casa de Socorro fué asistido Diego López Marín, de una herida incisa en el dedo meñique de la mano derecha, cuando se dedicaba a sus labores de carpintería. Fué calificada la lesión de pronóstico reservado.

El albañil, Agustín Nicolás, de 22 años de edad, se produjo una herida en el dedo pulgar de la mano derecha, al limpiar una amasadora de yeso.

Por faltar a la moral fué detenido José Costa Costa. Ingresó en la cárcel a cumplir arresto.

—Por promover escándalo fué detenido Miguel Gris Mira.

—Por promover escándalo e insolentarse con un sereno, fué detenida María Campos Alonso.

—Josefa Pérez García y su esposo José Jimenez López, denuncian a una tal María esposa de un zapatero, por insultos y malos tratos de obra.

—Concepción Jimeno Gomariz, denuncia a Pedro Pelinado Navarro, por malos tratos de palabra.

—María Vazquez Martínez, denuncia a Carmelo Quirante Flores, por malos tratos de palabra y obra.

—Por promover escándalo en estado de embriaguez, fué detenido Mariano Sánchez Toledano.

—Al intentar fugarse de la Casa Misericordia, donde está aislado, el niño de diez años Felipe Márcos González, cayó desde la tapia al patio, causándose lesiones de pronóstico reservado, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Fuerte tormenta

Madrid, 9.—Esta tarde próximamente a las cuatro, se ha desencadenado una fuerte tormenta. La torrencial lluvia ha causado enormes daños en los campos.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

A OTRA COSA

Se estrenaba una obra de los hermanos Quintero, en la que figuraba un personaje que constantemente repetía la metililla: «Bueno, a otra cosa».

La obra gustó mucho y, al final, el público reclamó la presencia de los ilustres comediógrafos.

Uno de los actores, dirigiéndose al público, dijo:

—Los señores Quintero no pueden salir porque están en Sevilla.

—Bueno, a otra cosa—le interrumpió un espectador, vocando la hilaridad general.

